

DOMINGO II DE ADVIENTO (ciclo B)

Adviento es tiempo de profetas y de profecías. El que más se "asoma" a los textos de adviento es Isaías que nos dice: "El Espíritu del Señor está sobre mí..."

También Juan (Bautista), último profeta del Antiguo Testamento es figura del adviento que nos dice: "allanad los caminos del Señor..."

Y, María, también personaje de adviento y que en este mes la invocamos como Inmaculada (8 dic.) y como Esperanza (Ntra. Sra. de la O - 18 de dic.) patrona de nuestra comunidad.

COMO SE MIDE LA VIDA...

- según a quien amas y según a quien dañas...
- según la felicidad o tristeza que proporcionas a los otros...
- por el sabor de boca que dejas a los demás con tu presencia y tus comentarios...

SI HACES LO QUE SIEMPRE HAS HECHO, OBTENDRÁS LOS RESULTADOS QUE SIEMPRE HAS OBTENIDO...

El mundo exige resultados: no le cuentes a otros tus dolores de parto sino "muéstrales al niño".

Nunca prives a nadie de la esperanza: puede ser lo único que la persona posea.

No tomes decisiones cuando estés enojado.

Cuida tu postura física.

No pagues un trabajo hasta que no esté concluido.

Cuidate de quien no tenga nada que perder.

Aprende a decir "no" con cortesía y presteza.

No esperes que la vida sea justa.

No dudes en perder una batalla si ello te lleva a ganar una guerra.

No aplaces las cosas: haz lo que sea preciso en el momento preciso.

No temas decir "no sé" o "lo siento".



Los tres, compañeros en nuestro camino hacia la Navidad.

ERES MÁS BONITO QUE UN SAN-LUIS"

De seguro que has oído esta frase dirigida a alguien que va muy bien vestido y muy bien presentado. Te cuento de donde viene esta expresión.

Si nos remontamos a Napoleón Bonaparte, oriundo de Italia-su madre se llamaba Leticia-que fue rey de los franceses y "peleó" con todo el mundo a más de que nos impuso a los españoles un rey en su hermano mayor José Bonaparte (conocido como "Pepe Botella" y que algún día nos ocupa remos de él) de 1808 a 1813.

No sembraron ningunas simpatías los Bonaparte en España sino todo lo contrario, más bien odio y más si era francés y soldado (guerra de la Independencia) por aquello de que "quien siembra vientos recoge tempestades".

Pues sucedía en España unos años más tarde de que el Coronel Riego, liberal él, se impuso al rey absolutista Fernando VII, y eso no lo podían consentir los franceses que enviaron a España un ejército de 95.000 hombres (100.000 en números redondos ¿para qué nos vamos a complicar?) los llamados "los cien mil hijos de San Luis".

Y, recordando todavía reciente la mala experiencia de la Guerra de la Independencia y del odio español al soldado francés, los mandos franceses aprovisionaron bien a sus tropas y tomaron medidas para causar el menor daño posible a la población civil. El soldado francés vino todo elegante y, sobre todo, todo un caballero en su comportamiento. Con esta "guisa" de bien presentado, bien plantado y de buenas maneras dió pie a la expresión: "eres más bonito que un San-Luis".

Con su buena presentación, compostura y comportamiento el odio a lo francés remitió y se aceptó a Fernando VII como rey (lo que querían los franceses por ser "borbón") y quien corrió peor suerte fue Riego que murió en la horca en Madrid



pero que no voy a referirme al de 1978 en que se aprobó la Constitución Española y cuya fecha tan próximo al festivo de la Inmaculada ha ocasionado y para siempre (si alguien no pone remedio) y mayor "puente" que es "acueducto" de la vida laboral y productiva.

Quiero contar lo que sucedió ese día, 6 de diciembre, pero de 1947, a saber: de sobra es conocido que a los escritores no se les tiene mucha estima en su cuna por aquello de las envidias (si la envidia fuera tiña...).

Dos ejemplos, y hasta un tercero:

1.-He observado que donde menos se valora la obra de Pemán es precisamente en Cádiz. Pedí un libro escrito por él en una librería gaditana y se rieron de mí.

2.-Mucho más cerca y que nos atañe de lleno: cuando nuestro Sr. Ernesto Heras creía cosechar elogios por su "Charra" "La Cruz del Barranco"... entre lágrimas y sollozos suyos, de su esposa y de sus hijas, reflejó la decepción en "Por ellas" al ser duramente criticado y dudar de la autenticidad de sus obras. ¡De dónde las habrá copiado...!

3.-Y pasamos al 6 de dic. de 1947.

Ese día se armó en un teatro de Madrid lo que no estaba escrito al estrenarse la obra del autor madrileño Enrique Jardiel Poncela (1901/18-2-1952).

Se titulaba "como mejor están las rubias es con patatas" en que narraba de un médico que se perdió en una selva africana y, dándolo ya por muerto, su mujer se casó con otro. Apareció el médico cuando menos se esperaba y la esposa tuvo que anular su segundo matrimonio y volver a él donde al poco tiempo descubrió que se había vuelto antropófago (que comía carne humana). Todo de risa...

Pero es que sus detractores (que los tenía, y muchos, y más en Madrid su ciudad natal) fueron a la representación armados de palos y bastones y allí se armó lo que no está escrito entre los que aplaudían y los que abucheaban amenazando con los palos: una batalla campal...

Otras obras escribió Poncela con más notable éxito pero reconocido más tras su muerte, como casi siempre sucede. Aún tuvo tiempo este novelista y comediógrafo español y madrileño, de afirmar en vida:

"muérete si quieres que llegue el día en que muchos te alaben y hablen bien de tí"

Si lo dice el proverbio:

DIOS NOS LIBRE DEL DÍA DE LAS ALABANZAS.

ADIVINANZA:

palabra que significa un verbo y fruta a la par,  
ciudad, herramienta y planta, dime, pronto,  
¿cuál será?

(solución: Lima)



#### EBANISTA

Un ebanista es un carpintero.

Al menos son dos palabras sinónimas.

Y fíjate que esta palabra (ebanista) quizás sea la única en cuanto a profesiones en que se toma una parte por el todo. Porque el carpintero trabaja, entre otras, con madera de ébano, por eso se llama también "ebanista".

#### ALEJAR EL RAYO

Nadie lo quiere porque hace "pupa" y "más que pupa".

Pues en Navarra tienen por costumbre, cuando hay tormentas de aparato eléctrico tocar las campanas con un toque especial que llaman "tentenublo".

Santa Bárbara es la patrona y protectora contra los rayos por cuanto su propio padre murió carbonizado por un rayo en el mismo lugar que decapitó a su hija por hacerse cristiana.

Su fiesta, el 4 de diciembre.

Con todo, hay quien se acuerda de Santa Bárbara sólo cuando truena...



DIDEROT, francés, fue el inventor de la enciclopedia, libro que recoge los conocimientos básicos y esenciales de la cultura en diversas ramas del saber. Data de los años 1751-1772